

Recordando a Alfredo Aranda

Por Roberto Lehnert

654338

Recordar en breves líneas la personalidad de Alfredo Aranda Jofré es, sin duda, una empresa difícil de acometer, no por falta de conocimiento ni por limitaciones de espacio adecuado, sino por el violento impacto que su muerte, tan repentina, ha producido entre sus colegas y amigos.

El fue un pedagogo por excelencia, que se inició en ese camino vocacional en Santiago, apenas terminados sus estudios universitarios. Muchas generaciones de ex alumnos del Colegio San Luis, del Liceo de Hombres y de las dos universidades de Antofagasta, deben recordar con afecto sus enseñanzas en las áreas de lengua francesa, literatura y cultura en general, en las cuales sobresalía. Su inquietud cultural al respecto fue notable, pues no había acto de importancia donde no estuviera presente dando, como de costumbre, su juicio estético iluminado por la influencia crítica francesa.

Durante más de medio siglo colaboró con la empresa "El Mercurio", desde sus años mozos de Santiago, hasta sus últimos días aquí, en Antofagasta, escribiendo comentarios y crítica especializada en los campos de la literatura y la cultura, destacando los avances que en

estas materias se realizaban en la ciudad.

Era un hombre sencillo en su manera de ser, como si quisiera pasar desapercibido en la vorágine de la vida actual, dedicado con ahínco a una tarea cultural a la cual se entregó con intensidad. Fue Académico de Honor del Instituto de Literatura Nortina e Investigaciones Etnoculturales, en donde laboró por años como docente e investigador, acogiendo recientemente a jubilación después de una dilatada carrera universitaria. En el ILNIE encontró el tiempo y la tranquilidad necesaria para escribir y publicar trabajos de investigación, que aportan contenidos de interés para el conocimiento de la literatura nortina. Sus vínculos con el pasado cultural y social antofagastino, fueron fuente importante de datos y anécdotas que solía recordar con frecuencia, narradas siempre en un estilo ameno y pleno de humor.

La comunidad de amigos y colegas universitarios y, en especial, aquellos que trabajaron más cerca de él, sentirán el vacío provocado por su ausencia; quedan, no obstante, su inquietud intelectual y sus aportes al estudio de la cultura del Norte, lo cual se constituye en el mejor de los testimonios de su vida académica.

el Mercurio. Antofagasta - Colera, 8-VII-1983 p. 2.

Recordando a Alfredo Aranda [artículo] Roberto Lehnert.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lehnert S., Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Alfredo Aranda [artículo] Roberto Lehnert.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile